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霸「立院」學生下通牒 要馬王道歉

服貿七問 對台有利
一、服貿協議為何有必要通過？

答：台灣主要競爭對手韓國已與49國家和地區簽署自貿協定（FTA），台
灣才6個。韓國與FTA貿易夥伴間的貿易量佔36.81%，台灣僅9.65%，
台灣唯有盡速讓服貿生效，加入TPP（跨太平洋夥伴協定）、RCEP
（區域全面經濟夥伴協定）才能扭轉劣勢。

二、服貿生效後，大陸勞工會否赴台爭飯碗？
答：服貿協議不涉及開放大陸勞工問題，台灣民眾不用擔心工作被搶。

三、陸資會否經營出版業？
答：服貿協議僅開放陸資投資印刷，未開放出版業，若陸資兼營出版，當

局不會核准其投資。
四、馬路上的「小黃」會不會變成「小紅」？

答：服貿沒有開放陸資投資經營的士，所以「小黃」不會變「小紅」。
五、大陸旅行業會赴台搶生意嗎？

答：服貿協議未開放陸資旅行社接待陸客來台，僅開放大陸旅行社經營陸
客在台旅遊活動，未包括代售國際機票、招攬台人遊外或赴大陸旅遊
等業務。

六、陸資赴台誰來把關？
答：陸資赴台投資事先須取得「經濟部」許可，即使投資，若違反兩岸條

例相關規定，情況嚴重者，可要求停止或撤回投資。
七、服貿生效後，若發現負面影響，可以補救嗎？

答：服貿第8條設有緊急磋商機制，若協議對造成一方實質負面影響，受影
響一方可要求磋商；或協議生效 3年後，可提出修改或撤銷原先開放
的承諾。

■資料來源：台灣「經濟部」

場內抗議民眾發布聲明，強調反對服貿並非「逢陸必
反」，而是不願意在貿易自由化情況下，讓大財團可以無

限制、跨海峽擴張，侵犯台灣本土小型自營業者的權益。反服
貿協議學生代表陳為廷提出的三點訴求包括：第一，要在周五
(今日)之前處理通過服貿的正當性；第二，退回服貿；第三，
在本會期之內通過兩岸協議的監督條例。

綠營堅持息爭議須退回重審
對此，馬英九昨天說，堅持法治是台當局絕不
能動搖的基本立場。「總統府」發言人李佳霏表
示，馬英九今日將召集「副總統」吳敦義、王金
平及江宜樺會商，尋求恢復議會正常運作，及
維持議場秩序的解決方案。
發言人除重申尊重「立法院」自治外，同時

也表示如果有需要，當局會全力配合，支持「立
法院」依法妥適處理。
黨政人士透露，為解服貿僵局，馬英九已

以執政黨主席身份，要求國民黨黨團與王金
平聯繫，積極與在野黨溝通，希望促成朝野
對話，讓議事程序繼續進行。
民進黨主席蘇貞昌、台聯主席黃昆輝昨日
出席「全民監督服貿協議」會議，蘇貞昌表
示，民主黨中央已緊急全面動員，今日（21日）
包圍「立法院」，並要求產業界與民眾參與支
持。
民進黨「立法院」黨團總召柯建銘昨晚表

示，沒有馬英九授意，國民黨團不敢違法亂
紀把服貿送「院會」存查，因此只有馬英九
認錯道歉、服貿協議退回重審，回到逐條審
查、逐項表決，才能弭平社會爭議。

王金平口軟：不強制驅學生
外界關注握有「立法院自治權」的「立法院
長」王金平會否動用「警察權」驅離學生，王
金平昨日表態說，「立法院」自主對象是
「立委」，但目前在議場裡的不是「立
委」，所以不是「警察權」問題，而是社會
治安問題。目前還是保護學生為主，不會強制驅
離。
王金平並表示，正透過各種途徑溝通協調，希望及早尋求解決方案，回應

青年學生及社會各界的多元意見。他請大家讓「立院」恢復正常運作，循民
主體制提解決方案。
江宜樺昨日表示，「立法院」已經舉行了十幾場公聽會，且相關部會積極

與產業界溝通，反對者有關黑箱作業的疑慮其實是不必要的。他強調，服貿
協議不只利大於弊，而且攸關台灣未來經濟發展，這會期仍須把服貿的推動
當成各部會的重要責任。

香港文匯報訊 反服貿協議的學生及民眾昨日依然強霸

「立法院」會議大廳。霸佔者更向當局下最後通牒，要求

馬英九等台灣領導人必須要在今午之前公開道歉，若不獲

回應將有「進一步行動」。馬英九昨日強調法治絕不能動

搖。據藍營黨政人士透露，馬英九希望促成朝野對話，以

解服貿僵局。

香港文匯報訊 據中通社報道，國際證券分析
公司及島內媒體認為，服貿協議對台灣產業雖
然有利有弊，但確實利大於弊，看好服貿協議
能在6月「立法院」休會前通過。
國際證券分析公司里昂證券認為，深究服貿

協議，大陸將開放80項服務產業，而台灣則是
開放64項，其實台灣能獲利的部分較大陸來得
多。大陸對於潛力有限的台灣市場，並沒有太
多興趣。其中，台灣電子商務、資訊服務、線
上遊戲、文創、運輸、旅遊、金融等七大產業
可望受惠。
島內《天下》雜誌分析，島內旅行社將最受

惠。依據協議，大陸旅行社可來台灣營業，但
僅限島內旅遊，且限制3家來台；而台灣的旅

行服務業沒有限制家數，服貿將為台灣旅行社
進入大陸市場掃清障礙。
其次，台灣的金融業在島內發展空間有限，

但其精緻的服務品質，在大陸有很大競爭優
勢，未來兩岸金融業務發展的空間很大。
島內也可能會有小部分產業受到衝擊：有島

內美容美髮公會理事長擔心，實力雄厚的陸資
來台開低價連鎖店，街頭巷尾的小型美容美髮
店，會應聲倒地。島內的印刷出版業也擔心遭
受衝擊，台灣整體的印刷市場早已供過於求。
島內有輿論指出，要求逐條審查，並沒有太

大意義，因為牽一髮而動全身，任何一條條款
變動，就必須重新與大陸談判，怎麼可能專挑
自己好的過，但是對於自己開放一事隻字不

提？

綠營與學生訴求存分歧
據《聯合晚報》報道，站在政治對抗上，民

進黨或許可藉此次學生運動之勢，於年底「七
合一」選戰重擊國民黨；然而，眼看2016年
有機會再度執政，民進黨內近期已興起檢討大
陸政策之議。
儘管反服貿學生矛頭指向國民黨，但與民進

黨也呈現既合作又鬥爭的關係。民進黨對外宣
示不反對服貿，反的是程序和內涵的主張，與
學生「反服貿」訴求並不完全相同，此一分歧
也為後續雙方互動、情勢如何發展，埋下伏
筆。

台媒：服貿對台利大於弊

美智庫：「拒協佔院」損台形象

「白狼」張安樂：陸企入台增就業
香港文匯報訊 綜合報道，就服貿

協議引發藍綠爭議，中華統一促進黨
總裁張安樂(外號「白狼」)昨日表示，
大陸企業進來台灣後，對台灣基層會
增加很多就業機會，「如果今天大陸
接近台灣，增加台灣的就業機會，民
眾在大陸企業上班，基本上投票時會
變成泛藍基本盤，如果民進黨上台，
這些人就會擔心他們將會失業，這是
民進黨最不想要的（狀況）」。

張安樂說，「當年台商到大陸，
給大陸帶來多少就業機會，這些大
陸民眾在台灣企業待久了，自然就
有感情」，大陸企業現在要過來台
灣，「賺錢固然重要，但是為了要
爭取台灣人民認同，會提升工資或
是工作環境」，台灣的員工待久了
就「日久生情」，他批評民進黨根
本不關心民眾生活，「民眾有沒有
工作對民進黨來說不重要！」

香港文匯報訊 大學生及民眾霸佔
「立法院」，反對兩岸服務貿易協
議，除對兩岸造成影響外，亦引起了
美國方面的憂慮。有美國智庫指出，
台灣若拒絕重大協議或不能繼續推進
跨太平洋夥伴協議(TPP)，台灣形象會
非常糟糕，將是相當危險的。

籲藍綠必須達協議
中央社引述美國企業研究所研究員

史劍道（Derek Scissors）表示，撇開
黨派政治不談，這種情況對台灣整體
而言是一個挫折；他認為，所有國家
包括美國在內，都可以看到台灣反對

自由貿易協定，佔領「立法院」也傷
害台灣的形象。
史劍道強調，若台灣最後拒絕一個
重大協議，或是不能繼續推進
TPP，台灣形象會非常糟糕，而且
將是相當危險的。他呼籲國民黨與
民進黨必須達成協議，讓投機主義
不會阻斷自由貿易，否則每個人都
會遭致損失。
史劍道分析指出，兩岸服貿協議在

台灣面臨特別艱難問題，可能是結合
了政治與經濟因素所致，在這種情況
下，台灣更應該要積極準備加入
TPP。

修復議場需1億
月內無法開會

香港文匯報訊 據《聯合報》
報道，民眾為衝入議場，砸破議
場多面門窗玻璃，並將「立
委」、官員座椅堆疊在各個出入
口，阻擋警方入內。不僅門窗、
布幕毀損、麥克風遭拔除、約七
八成座椅損壞外，投票計數器及
議事人員電腦也遭到破壞，就連
機房都遭撬開並拔除機電線路。
議場人員指內部滿目瘡痍，初估
各項設備、器材修復經費約需1

億元新台幣(約2,530萬港元)，若
要將議場完全恢復原貌，施工加
上清潔約需一個月時間才能完
成，大嘆不知從何手。
抗議期間，有「立委」的辦公

室電話被「打爆」，不少民眾來
電要求制止種種脫序行為。「立
院」人士大嘆，議場遭破壞求償
無門，龐大的修復經費最後仍須
「全民埋單」，而未來一個月恐
怕都無法開會。

■■反服貿團體和學生昨反服貿團體和學生昨
日繼續佔據日繼續佔據「「立法院立法院」」
會議廳並要求和馬英九會議廳並要求和馬英九
公開對話公開對話。。 中央社中央社

■議場旁的廁所遭塗鴉。
中央社

■會議大廳內的七八成座椅被損
壞。 法新社

■抗議民眾與配備盾牌的警察部隊。 美聯社

■有學生帶了吉他在現場唱起歌來。
中央社

馬冀朝野對話馬冀朝野對話 解服貿僵局解服貿僵局

■■馬英九馬英九。。 中央社中央社

■■王金平王金平。。 中央社中央社


